

## „Wir sind Abgeordnete“

### Die Beruflichen Schulen Gelnhausen zu Besuch im Hessischen Landtag



Am 14. Dezember machten sich knapp 100 Schülerinnen und Schüler des Beruflichen Gymnasiums und der Fachoberschule begleitet von den Lehrkräften Lena Groß, Melinda Widmann, Ilja Nemetz und Christian Grauel auf den Weg nach Wiesbaden zum Hessischen Landtag. Dort erwartete sie ein straffes Tagesprogramm. Zunächst stellten sich die Abgeordneten von FDP (Thomas Schäfer), AfD (Robert Lambrou), DIE GRÜNEN (Martina Feldmayer) und SPD (Christoph Degen) in einer von Ilja Nemetz und Christian Grauel moderierten Diskussionsrunde den kritischen Fragen der Schülerinnen und Schüler. Dabei ging es um den Zustand der hessischen Schulen, Lehrermangel und die PISA-Studie. Aber auch Fragen zur Legalisierung von Cannabis, zum aktuellen Koalitionsvertrag und persönliche Fragen an die Politikerinnen und Politiker wurden gestellt. Hierbei verging die Zeit wie im Flug und die Diskussionsrunde war leider viel zu schnell vorbei.

Nach den Grußworten der Vize-Landtagspräsidentin, Heike Hofmann (SPD), durften die Schülerinnen und Schüler selbst in die Rolle von Politikerinnen und Politikern schlüpfen und sich fiktiven Fraktionen von Konservativer Partei, Ökologischer Partei, Arbeitnehmendenpartei, Alternativer Partei, Freiheitspartei oder der Sozialistischen Partei zuordnen. In Fraktionssitzungen wurden Anträge oder Gesetzesentwürfe zu den Themenbereichen Schul-, Verkehrs- und Drogenpolitik ausgearbeitet, über die anschließend im Plenarsaal unter Leitung der gewählten Landtagspräsidentin diskutiert und abgestimmt wurde. Dabei kam es zu hitzigen Diskussionen mit häufigen Zwischenfragen und Wortmeldungen, sodass die Landtagspräsidentin immer wieder eingreifen musste. Auch hier verging die Zeit viel zu schnell. Alle Anwesenden hatten sichtlich Spaß am Planspiel und parlamentarische Politik schien auf einmal überhaupt nicht mehr so trocken, wie es sonst oft empfunden wird. Einige Schülerinnen und Schüler äußerten sogar, sie könnten sich vorstellen nach Abitur und Studium einen Weg in Richtung Politik einzuschlagen.

Nach einem interessanten und lehrreichen Tag mussten die Schülerinnen und Schüler die Sitze des ehrwürdigen Plenarsaals des Hessischen Landtages verlassen und durften sich noch über ein kleines Erinnerungsgeschenk freuen, bevor es dann gegen Abend wieder zurück nach Gelnhausen ging.

Unser Dank gilt insbesondere Frau Susanne Baier, die den Tag für uns vorbereitete und zusammen mit ihren engagierten „Teamern“ die Schülerinnen und Schüler kompetent durch das Planspiel „Wir sind Abgeordnete“ begleitete.

